みやかわ

鹿児島市立宮川小学校 令和4年12月21日発行 第8号

2学期ありがとうございました。

校 長 茶屋 大作



手作りの門松をもって・6年生



おやじの会による正門前の門松作製

1年のうちで一番長い2学期ももうすぐ終わろうとしています。2学期が始まる時は、夏休みのコロナ感染拡大を受けて、どのような形になるか大変不安でしたが、子供たちや保護者の方々の健康管理へのご理解やご協力もあり、充実した2学期を送ることができたのではないかと思います。

学校は、「子供たちにとって楽しい学校」でなくてはいけないと思います。では「楽しい学校」とはどんな学校なのでしょう。それは「子供自身が、自分が成長することを実感できる学校」ではないかと思います。そのためには、『①自分の個性や能力が十分発揮できること、②困難に挑戦し、克服できること、③友達や仲間と協力し合えること』が大切ではないかと考えています。

す。このような行事は、学校の職員だけで成立するものではなく、様々な形での保護者や地域の方々のご理解とご協力があったからこそ成功したと思います。本当にありがとうございました。

先日、強い風が吹いた日に購買部前にたくさん落ち葉が吹き込んでいました。給食の前でもあったので、これはいかんと思い落ち葉を掃いていると、「手伝いましょうか。」と声をかけてくれたり「ありがとうございます。」と言ってくれたりする子供がいて、なんとも嬉しい気持ちになりました。またある朝は、まだ他の友達はいないのに、一人で一生懸命正門前を掃いてくれている子供の姿を見ることもありました。授業を中心とした日々の学校生活や様々な行事を通して成長した子供たちの心を感じることができた場面でした。このような姿がどんどん増えていくように、今後も日々の授業や一つ一つの行事を大事にしながら職員一丸となって頑張っていきたいと思います。

もうすぐ冬休みがやってきます。冬休みはお正月をはじめ、伝統的な行事もあります。この機会に家族で伝統文化に触れると共に、語り合いながら1年を振り返り新年への夢や目標、意欲を膨らませていただけたらと思います。では、よいお年をお迎えください。

【1月の主な行事予定】

12月19日現在の予定です。今後変更の可能性があり 認ください。

【12月】

23日(金)終業式

24日(土)~1月7日(土)冬季休業

【1月】

10日(火)始業式

14日(土)土曜授業日

昔ながらの遊び(1・2・3年)

17日(火)鹿児島学習定着度調査1日目(5年)

18日(水)鹿児島学習定着度調査2日目(5年) 皇徳寺中入学説明会 社会科見学(3年)

24日(火)避難訓練(火災)

26日 (木) 授業参観 (1~5年)

31日 (火)「いのちの授業」(5・6年) 第3回学校保健委員会

※ 感染症の状況によっては行事の延期・中止も予想 されます。その場合は安心安全メール等でお知らせ します。

【スクールゾーン委員会より】

12月8日に行われたスクールゾーン委 員会で今年度の交通安全標語の審査が行 われ、下記の作品が最優秀作品に選ばれ 🗥 ました。おめでとうございます。この2 作品は横断幕を作成し、山形屋ストア近くの陸橋に1 年間掲示されます。是非ご覧ください。

2年 東條 アミ さん 「シートベルト 後ろもオッケーレッツゴー」 5年 温水 海翔 さん

「運転手 ぼくを見ないで だれを見る」

【芸術鑑賞会を行いました】

11月17日にジミー入 枝とダイヤメンズのみ なさんをお迎えして芸 術鑑賞会を実施しまし た。約2週間前から、 ジミーさんの曲を給食 時間に流し、事前学習



ばっちりで臨みました。「たんぽぽのように」から始ま り「茶わんむしの歌」まで全8曲。子供たちに人気の 食事の働きや谷山 曲「桜島ドドンパ」を急遽リクエストしたところ、快 学校給食センター く演奏して頂き、大満足の演奏会となりました。

【防犯教室を行いました】

11月21日に、鹿児島市安心安全課の方をお迎えして防 ますので、各学級から配布される学級週報等でもご確 | 犯教室を実施しました。「いかのおすし」に加え、新し い合言葉「きめつのやいば」を教えて頂きました。

「きめ」…決められた通学路を通る

「つ」…つながる(人や地域と)

「の」…乗らない

「や」…約束を守る

「い」…生き抜く

「ば」…場所を知る

安心安全が絶対確保されることはありません。万が一 に備え、知る・準備することが大切ですね。

【大島紬出前授業を行いました】

11月25日、大島紬協会の方 をお迎えして大島紬体験授業 を4年生が行いました。泥染 め体験、機織り機体験、大島 紬の試着体験など学校の学習 ではできない貴重な体験をす ることができました。「機織り って見てるよりも難しいな」 「どうして泥で染めるんだろ う」「大島紬ってきれいだな」 など、子供たちはそれぞれの





体験で思い思いの感想を持つことができました。

【人権について考えました】

地域の人権擁護委員の方を講 師にお迎えして人権教室を行い ました。日常生活や学校生活に おける「思いやり」について話 をしていただきました。他にも、 身近にある様々人権などについ ▶



て話を聞くことができました。今回の教室を通して、宮 川小学校の子供たちの人権感覚が高まり、思いやりや温 かい言葉のあふれる学校になって欲しいなと思います。

【食育教室を行いました】

12月19日、学校 栄養士の井久保先 生を講師にお迎え して2年生で食育 教室を行いました。





の紹介等をしていただきました。